

Estimado Secretario General!
Estimados participantes de la Conferencia!
Damas y Caballeros!

En primer lugar, permítenme dar las gracias a los organizadores de este evento por la invitación de participar en la conferencia.

Kazajstán aprecia altamente las actividades de los estados-participantes y el OPANAL como estructura regional especializada para la promoción de la posición común y la acción conjunta sobre el desarme nuclear. Los países de América Latina estaban a la vanguardia de la comunidad internacional en la iniciación y la creación de la primera zona libre de armas nucleares en esta región densamente poblada. Su ejemplo han seguido otros países y regiones, creando zonas similares en diferentes partes del mundo, también en Asia Central.

Nosotros apreciamos el trabajo del Gobierno de México como uno de los líderes en promover propósitos para construir la paz. Conferencia sobre las consecuencias humanitarias del uso de las armas nucleares celebrada en Narita en 2014 se ha convertido en una importante contribución al esfuerzo global para deslegitimación de armas nucleares.

Señor Presidente,

Kazajstán es un constante partidario del desarme nuclear y no proliferación.

El 28 de septiembre de este año en su discurso en el debate general de la 70ª sesión de la Asamblea General de la ONU el Presidente de Kazajstán N. Nazarbayev instó «**que la construcción de un mundo sin armas nucleares sea el objetivo principal de la humanidad en el siglo XXI**» y instó crear el movimiento Anti-nuclear mundial.

La historia de Kazajstán independiente – es la historia de la idea de promover el desarme nuclear. 29 de agosto 1991, antes de la independencia, Jefe de estado, basando en la voluntad del pueblo de Kazajstán por su decreto cerró el polígono de pruebas nucleares de Semipalatinsk. Profundamente simbólico que en 2009 las Organización de Naciones Unidas por la iniciativa de Kazajstán declaró el 29 de agosto como el Día Internacional contra los Ensayos Nucleares.

Kazajstán voluntariamente renunció de tener el cuarto arsenal nuclear del mundo, con lo que hizo una gran contribución al fortalecimiento de la seguridad mundial. Apoyamos la eliminación y completa prohibición de armas nucleares. En el camino a la independencia, con nuestro ejemplo hemos demostrado, que es el momento para cambiar los conceptos de seguridad. Elegimos el principio de confianza como pilar para nuestra seguridad y estamos seguros, que el concepto de disuasión, como patrimonio de “guerra fría” hace mucho que es anticuado y exige un cambio cardinal.

En septiembre de 2015, la República de Kazajstán junto con el Japón tomó posesión del cargo de co-presidente de la Conferencia sobre el artículo XIV del Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares para los años 2015-2017. Kazajstán hará todo lo posible para lograr esta difícil tarea, para lograr la pronta entrada en vigor del Tratado.

Kazajstán ha iniciado el proyecto «ATOM - Abolish testing our mission». Invitamos a todos a firmar en la petición en línea a los gobiernos del mundo para que renuncien permanentemente ensayos nucleares, para lograr la pronta entrada en vigor del Tratado de Prohibición Completa de Ensayos Nucleares.

El 27 de agosto de 2015 en Astana, República de Kazajstán y el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) firmaron un acuerdo sobre la creación del Banco de

uranio poco enriquecido de OIEA en el territorio de la República de Kazajstán. Es un proyecto único y tiene la intención de ser mecanismo de reserva adicional existente para el funcionamiento estable del mercado mundial de combustible nuclear.

Estimadas Damas y Caballeros,

En septiembre de 2006, los países de la región, han firmado en la ciudad de Semipalatinsk el **Tratado sobre la creación de una Zona libre de armas nucleares en Asia Central (ZLANAC)** y en marzo de 2009 el Tratado de Semipalatinsk entro en vigor.

Profundamente simbólico que la firma del acuerdo tuvo lugar en Semipalatinsk, la tierra que ha sufrido tanto, y que experimentó los horrores de las pruebas nucleares. Al crear esta zona en Semipalatinsk, nos acercamos a nuestro objetivo común de lograr un mundo libre de armas nucleares.

Un paso importante para completar la plena institucionalización de nuestra zona fue la firma el 6 de mayo de 2014 en la sede de la ONU, por los representantes de las 5 países nucleares el Protocolo sobre las garantías negativas para el Tratado de Semipalatinsk.

Kazajstán como el presidente del Tratado ha hecho todos los esfuerzos a nivel bilateral y multilateral, para la firma de este Protocolo.

Hestamos muy agradecidos a Estados-miembros de OPANAL por publicacion en junio de 2014, declaraciones en apoyo de los objetivos de la Zona libre de armas nucleares en Asia Central. Estamos profundamente interesados en ampliar y profundizar la cooperación entre nuestras zonas con el fin de lograr un objetivo común de construir un mundo, libre de armas nucleares.

Kazajstán esta abogando por **la creación más rapida posible de otras zonas libres de armas nucleares en diferentes regiones del mundo, y especialmente en el Medio Oriente.**

Esperamos que las partes interesadas podrán superar las diferencias existentes y demostrar la capacidad de compromiso y la Conferencia Internacional sobre el establecimiento de una zona libre de armas nucleares en el Medio Oriente se llevará a cabo en un futuro muy próximo.

Mundo libre de armas nucleares no es una utopía. Es la realidad. Zonas, libres de armas nucleares, existen en America Central y America del Sur, Australia y Oceanía, Africa, Asia Central y Asia Sureste, Mongolia – y esto es la mayor parte del mundo.

Señores participantes,

El 5 de noviembre de este año, en la Primera Comisión de la Asamblea General de la ONU, por mayoría absoluta, se apoyó la iniciativa de Kazajstán - **Declaración Universal de lograr un mundo libre de armas nucleares**. Este documento es muy importante, confirma principios generales de desarme nuclear y tambien compromiso con la comunidad mundial para construir un mundo libre de armas nucleares.

En este sentido, me gustaría dar las gracias a los Estados Miembros del OPANAL por su apoyo durante la votación y expresar la confianza, que el mismo apollo recibiremos en la votacion en la Asamblea General de la ONU en diciembre de este año. También invitamos a los Estados Miembros del OPANAL a unirse a la lista de co-autores. La aprobacion de la Declaración Universal – es un paso practico en la promoción de nuestro objetivo común - de la idea del desarme nuclear.

En conclusión, me gustaria desear a todos los participantes una exitosa conferencia y garantizar, que Kazajstán trabajara en estrecha colaboracion con OPANAL con el proposito de de llegar a nuestras metas de construir un mundo libre de armas nucleares.

¡Muchisimas Gracias por su atencion!